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Aos 05 dias do mês de março de 2014, pelas 11:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia e Obras Públicas, na sala 10 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta 

ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação das atas n.os 183/XII e 184/XII, relativas às reuniões 

de 27 e 28 de fevereiro de 2014 

 

2. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 517/XII/2.ª (BE) – 

Recomenda ao Governo que apoie a recuperação do Mercado do Bolhão 

respeitando os comerciantes e as características arquitetónicas do mercado 

 

3. Apreciação e votação do relatório final da Petição n.º 232/XI/2.ª – Solicitam 

que a legislação em vigor em matéria de contratos seja revista no sentido de 

obrigar a que os mesmos sejam redigidos com tamanho mínimo de letra 11 e 

espaçamento entre linhas de 1.15 

 Relator: Deputado Fernando Serrasqueiro (PS) 

 

4. Outros assuntos. 

 

___________________ 

 

1. Apreciação e votação das atas n.os 183/XII e 184/XII, relativas às 

reuniões de 27 e 28 de fevereiro de 2014 

 

Submetidas à apreciação e votação, foram as atas n.os 183/XII/3.ª e 184/XII/3.ª, 

relativas às reuniões de 27 e 28 de fevereiro, aprovadas por unanimidade, registando-

se a ausência do PEV. 

 

2. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 517/XII/2.ª (BE) – 

Recomenda ao Governo que apoie a recuperação do Mercado do Bolhão 

respeitando os comerciantes e as características arquitetónicas do 

mercado 
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A Senhora Deputada Catarina Martins (BE) usou da palavra para apresentar o projeto 

de resolução, reiterando os seus termos, tendo destacado que o Mercado do Bolhão 

completa, neste ano, 100 anos e que a atualidade do debate em torno da necessidade 

da sua recuperação é sempre renovada. Lembrou que só o empenho muito grande 

dos cidadãos do Porto e dos comerciantes manteve este mercado a funcionar. 

Abordou também a necessidade de utilização de fundos comunitários na reabilitação 

deste Mercado porque tal se torna num símbolo da utilização destes fundos para a 

reabilitação urbana, que é urgente em todo o território e que tem a vantagem de criar 

empregos imediatos. 

 

Contribuíram para a discussão deste projeto de resolução os Senhores Deputados 

Paulo Rios (PSD), Paula Baptista (PCP), Rui Paulo Figueiredo (PS), Bruno Dias 

(PCP), e Luís Leite Ramos (PSD). 

 

Pelo Senhor Deputado Paulo Rios (PSD) foi referido que o mercado é um dos 

símbolos da cidade e o anterior executivo camarário promoveu a sua reabilitação, 

tentando que os serviços públicos fossem alavancados por projetos privados, mas o 

projeto não foi concluído porque o promotor que ganhou o concurso pretendeu realizar 

algo que não constava do projeto inicial. Referiu também que se perdeu muito tempo 

nesse processo mas a Câmara Municipal do Porto não deixou de promover todos os 

estudos e projetos necessários para a reabilitação, ficando à espera de fundos 

comunitários. Lembrou também que o próximo quadro comunitário de apoio prevê 

fundos para a reabilitação, pelo que não faz sentido exigir que seja o Governo a fazer 

essa reabilitação. Para além disso, realçou, a atual liderança camarária prometeu, 

durante a campanha eleitoral, uma atuação rápida para este projeto. 

 

A Senhora Deputada Paula Baptista (PCP) informou que o seu grupo parlamentar 

acompanhava o projeto de resolução e referiu que havia vontade política para 

reabilitar este espaço mas isso só não chegava. Defendeu que, no ano em que se 

comemora o seu centenário, deveria ser tomada uma medida concreta de reabilitação 

deste espaço, que é o único sobrevivente, no Porto, dos mercados de legumes 

frescos. 
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O Senhor Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS) pronunciou-se a favor do projeto de 

resolução, lembrando que esta posição estava em linha com a assumida em relação a 

anteriores iniciativas. 

 

Por sua vez, o Senhor Deputado João Paulo Viegas (CDS-PP) lembrou os anteriores 

projetos de resolução sobre este assunto e informou que a posição do seu grupo 

parlamentar se mantinha. Lembrou que tinha passado apenas um ano sobre a 

aprovação das últimas resoluções e que ainda não se tinha esgotado o que estava 

recomendado. Apesar de concordar com o projeto de resolução, considerou não fazer 

sentido aprovar uma nova resolução contendo recomendações no mesmo sentido que 

as resoluções aprovadas há um ano. 

 

Tornou a usar da palavra a Senhora Deputada Catarina Martins (BE), para referir que 

o seu grupo parlamentar não ignorava o consenso em torno dos anteriores projetos de 

resolução, mas que entretanto se tinha mudado de quadro comunitário, pelo que, se a 

Assembleia da República quer ser coerente com o que tem defendido até agora, tem 

de reafirmar a necessidade de o Governo, em conjunto com a Câmara Municipal do 

Porto, arranjar uma forma de financiar a reabilitação e recuperação do Mercado do 

Bolhão no âmbito do novo quadro comunitário. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) lembrou que a resolução aprovada 

anteriormente fazia uma referência genérica a quadros comunitários, e não a um em 

específico, e que o Senhor Ministro Adjunto e do Desenvolvimento Regional tinha dito 

que até 30 de março ainda poderiam ser tomadas decisões sobre os excedentes do 

QREN, por isso, em sua opinião, ainda estavam em tempo de haver decisões sobre a 

utilização desses fundos, através da reafectação. 

 

Pelo Senhor Deputado Luís Leite Ramos (PSD) foi afirmado que não deveria 

subverter-se os termos do debate, lembrando que o que estava em discussão era a 

utilização dos fundos comunitários para a reabilitação deste equipamento e que a 

discussão sobre os procedimentos a seguir ser feito deve ser feita em sede camarária 

e extravasava a Assembleia da República. 
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Concluiu esta discussão a Senhora Deputada Catarina Martins (BE), reafirmando que, 

sendo certo que cabia à Câmara Municipal do Porto fazer a candidatura e ao Governo 

facilitá-la, havia também a responsabilidade da Assembleia da República de olhar para 

este equipamento, que é qualificado como imóvel de interesse público. 

 

3. Apreciação e votação do relatório final da Petição n.º 232/XI/2.ª – 

Solicitam que a legislação em vigor em matéria de contratos seja revista 

no sentido de obrigar a que os mesmos sejam redigidos com tamanho 

mínimo de letra 11 e espaçamento entre linhas de 1.15 

 Relator: Deputado Fernando Serrasqueiro (PS) 

 

O Senhor Deputado Fernando Serrasqueiro (PS) usou da palavra para apresentar o 

relatório final da petição em epígrafe. 

 

Pronunciaram-se a este respeito os Senhores Deputados Nuno Matias (PSD), para 

cumprimentar o relator e informar que, aquando da discussão da petição em Plenário, 

o seu grupo parlamentar faria uma apreciação mais aprofundada da mesma; e Bruno 

Dias (PCP), também para cumprimentar o relator, argumentar que a questão é mais 

importante do que possa parecer à primeira vista, referir que todos os grupos 

parlamentares teriam a iniciativa que entendessem adequada e lembrar que, por 

exemplo, no Brasil, uma norma de teor semelhante já tida sido acolhida pela lei. 

 

Submetido o relatório a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade, registando-

se a ausência do PEV. 

 

4. Outros assuntos. 

 

Neste ponto da ordem do dia, o Senhor Presidente deu conta informou que baixaram à 

Comissão para apreciação na especialidade as propostas de lei n.os 201/XII/3.ª, tendo 

dado prazo de 30 dias para apresentação de propostas de alteração, e 2020/XII/3.ª, a 

qual seria reencaminhada para o Grupo de Trabalho Segurança Rodoviária, para 

eventual realização de audições e preparação do texto final, tal como tinha sido 
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proposto aquando da apreciação do parecer na generalidade; informou do convite 

para a Reunião de Presidentes das Comissões de Produção, Comércio e Assuntos 

Marítimos, a realizar-se em Atenas nos dias 16 e 17 de março, tendo sido indicado o 

Senhor Deputado Fernando Serrasqueiro (PS), enquanto Vice-Presidente da 

Comissão, para representar a Comissão; lembrou a realização da Conferência “As 

Relações Portugal-América Latina”, que se realizaria no dia 11 de março, a partir das 

9h30m, na Sala do Senado; e deu conta da solicitação do Senhor Ministro do 

Ambiente, Ordenamento do Território e Energia de adiamento da audição que estava 

agendada para 26 de março para o dia 2 de abril, tendo a data sido aceite pelos 

Deputados presentes. 

 

Usou também da palavra o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP), para referir a questão 

da realização de colóquios conjuntos por várias comissões e o facto de a participação 

das comissões na preparação do programa e o envolvimentos dos grupos 

parlamentares nesses colóquios ser desequilibrada, defendendo um maior 

envolvimento das comissões e dos grupos parlamentares. A este propósito o Senhor 

Deputado Rui Paulo Figueiredo (PS) concordou com a necessidade de debate sobre 

esse envolvimento, até porque, por causa dessas atividades acabam por se adiar 

outros trabalhos das Comissões; e concluiu o Senhor Presidente que a necessidade 

de debate deste assunto é pertinente, tendo em atenção a proliferação de solicitações 

de outras entidades para as comissões se associarem aos colóquios por elas 

promovidos, não havendo depois o necessário envolvimento na elaboração e 

participação do programa, e para defender a importância de audições pelas comissões 

em vez da realização de colóquios. 

 

A reunião foi encerrada às 12:00 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 06 de março de 2014. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(PEDRO PINTO) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Paula Vitorino 
 Bruno Dias 
 Carina Oliveira 
 Eduardo Teixeira 
 Fernando Serrasqueiro 
 Helder Amaral 
 João Paulo Viegas 
 Luís Leite Ramos 
 Mariana Mortágua 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Odete Silva 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Pinto 
 Rui Paulo Figueiredo 
 Valter Ribeiro 
 Bruno Coimbra 
 Catarina Martins 
 Fernando Barbosa 
 Paula Baptista 
 Paulo Cavaleiro 
 Paulo Rios de Oliveira 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Cláudia Monteiro de Aguiar 
 Fernando Jesus 
 Heloísa Apolónia 
 Hortense Martins 
 Nuno Serra 
 Pedro Nuno Santos 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adriano Rafael Moreira 
 
 


